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на международной арене

Финэк идет  
на форум

В 2011 году прошел XV Петербург-
ский международный экономиче-
ский форум. В рамках работы ПМЭФ 
проводятся пленарные заседания, 
круглые столы, выставки, презен-
тации инвестиционных проектов, 
деловые встречи и переговоры, в 
которых участвуют руководители 
и представители органов государ-
ственной власти России и других 
стран, главы и представители меж-
дународных организаций, а также 
бизнесмены, эксперты, учёные и 
общественные деятели. 

В период с 1996 по 2005 год от-
ветственными за организацию и про-
ведение ПМЭФ были Межпарламент-
ская ассамблея государств-участников 
СНГ и Совет Федерации РФ. В 2006 году 
Президент РФ назначил организато-
ром форума Министерство экономи-
ческого развития и торговли и начал 
оказывать поддержку и принимать 
личное участие в работе междуна-
родного экономического форума. Это 
обусловило повышение статуса меро-
приятия и увеличение интереса к нему 
со стороны представителей органов 
государственной власти, экономиче-
ского, научного и делового сообществ. 

XV ПМЭФ проводился в Санкт-
Петербурге с 16 июня по 18 июня 2011 
года. Главная тема мероприятия «Лиде-
ры для новой эры», в рамках которой 
выделены три направления: «Обеспе-
чение глобального экономического ро-
ста», «Создание творческого капитала в 
России» и «Технологии, расширяющие 
горизонт». Руководители 4 стран: Пре-
зидент России, КНР, Финляндии и пре-
мьер-министр Испании, — принимали 
участие в работе ПМЭФ-2011. 

В текущем году члены организа-
ционного комитета международного 
экономического форума уменьшили 
продолжительность мероприятий, вклю-
ченных в программу. В прошлом про-
должительность каждого мероприятия 
составляла 90 минут. По мнению орга-

низаторов, участникам было сложно эф-
фективно работать в рамках дискуссий. 
Они имели не так много времени для 
общения. С целью повышения эффек-
тивности работы было принято решение 
уменьшить продолжительность каждого 
мероприятия до 75 минут. К слову,  про-
должительность одного мероприятия, 
включённого в программу Мирового 
экономического форума в Давосе, со-
ставляет 60 минут. За это время участ-
ники дискуссии имеют возможность 
обсудить главные вопросы, определить 
основные позиции и сделать выводы. 

Руководители СПбГУЭФ всегда при-
нимали участие в работе ПМЭФ. В 2010 
году СПбГУЭФ впервые был назначен 
ответственным за организацию и про-
ведение включённого в программу 

ПМЭФ-2010 круглого стола, в котором 
принял участие ректор И.А. Максимцев. 

В 2011 году Финэк отвечал за под-
готовку и проведение круглого стола 
«Инвестиционное поведение корпора-
ций в меняющейся глобальной среде: 
адаптация, преодоление или…?», моде-
ратором которого выступил руководи-
тель Администрации Президента России 
С.Е. Нарышкин. Ректор И.А. Максимцев 
и специальный представитель Прези-
дента Франции по развитию франко-
российских отношений Жан-Пьер Тома 
приняли участие в дискуссии, проводи-
мой в рамках круглого стола. 

Участие в работе ПМЭФ дает наше-
му университету возможность обсудить 
вопросы с партнерами и коллегами по 
научному экономическому сообществу, 

получить информацию о возможных 
будущих изменениях ситуации в миро-
вой экономике и в экономике России. 
Форум предоставляет возможность 
участникам вести прямой диалог с 
представителями органов государствен-
ной власти, руководителями крупных 
национальных и транснациональных 
корпораций, находить и устанавливать 
новые партнерские отношения.

Студенты Финэка принимали уча-
стие в обеспечении работы почти всех 
ПМЭФ в качестве волонтеров, оказывая 
содействие сотрудникам Фонда «Пе-
тербургский международный экономи-
ческий форум» и гостям мероприятия. 
В текущем году наши студенты снова 
были задействованы в обеспечении 
работы ПМЭФ-2011.               А.А. АнАньев

Дорогие друзья!
От имени администрации 
Санкт-Петербургского государ-
ственного университета эконо-
мики и финансов и лично от сво-
его имени рад приветствовать 
выпускников Финэка 2011 года!

Сегодня начинается новый 
этап вашей жизни. В своих руках 
вы держите дипломы, свидетель-
ствующие об окончании обучения 
в одном из лучших университе-
тов нашей страны. Перед вами 
открываются большие возмож-
ности профессионального роста. 

За годы успешной учебы мно-
гие из вас уже добились значи-
тельных результатов в науке и 
профессиональной деятельности, 
многие проявили себя в обще-
ственной жизни университета и 
города. 

Обучение в университете — 
это важный, не всегда простой, 
но определенно очень интерес-
ный период в жизни каждого вы-
пускника. Студенческие годы 
формируют личность: именно в 
вузе вы готовились и закладыва-
ли в себя моральные, нравствен-
ные и эстетические принципы.

Я уверен: те глубокие знания 
и навыки, которые вы получили 
за время обучения, помогут вам 
найти свое место в жизни. Мно-
гие из вас в будущем станут 
видными учеными, политиками, 
государственными деятелями, 
бизнесменами, возглавят органи-
зации и учреждения. Вы, будущие 
руководители, выйдя из стен Фи-
нэка, будете вести нашу страну к 
новым победам и новым достиже-
ниям. Будьте целеустремленными 
и преданными выбранному делу, 
творите, дерзайте и  не теряйте 
веры в себя. 

Дорогие выпускники! Еще 
раз поздравляю вас с успешным 
окончанием обучения! От всего 
сердца желаю здоровья, удачи, 
творческих и профессиональных 
побед и успехов во всех начинани-
ях! Сделайте свой первый шаг в 
новую жизнь твердо и уверенно!

Д.э.н., профессор  
И.А. Максимцев

поздравление ректора

бих, депутат Бундестага, возглавляющий 
комитет по науке, культуре и образова-
нию. Помимо стипендиатов фонда из 
России и Германии в конференции при-
няли участие их коллеги из Молдовы, 
Украины, США, Китая, Эстонии. Кроме 
того, в рамках конференции прошло за-
седание секции молодых ученых.

Во время конференции были под-
ведены итоги 10-летия программы в 
Российской Федерации в рамках пре-
зентации сборника интервью бывших 
стипендиатов Фонда, представлены 
результаты исследования: «10 лет и 
100 историй: опыт участия в Програм-
ме стипендий Федерального канцлера 
Германии и последующая карьера ее 
выпускников».

Программа конференции преду-
сматривала доклады и обсуждение 

актуальных для обеих стран вопросов 
социально-экономической, правовой 
и политической сфер. В сфере есте-
ственных и прикладных наук обсужда-
лись актуальные проблемы развития 

технологий в биологии, химии, физики, 
медицине, их социальное значение для 
развития экономик обеих стран. Кроме 
того, большое внимание было уделено 
обсуждению культурных аспектов рос-

В конце мая на базе СПбГУЭФ при фи-
нансовой поддержке научного фонда 
им. Александра Гумбольдта прошла 
международная междисциплинар-
ная конференция на тему «Почему 
Германия? Перспективы между-
народного сотрудничества в сфере 
науки, образования, культуры, эко-
номики и политики». Конференция 
была также приурочена к 10-летию 
Программы Федерального канцлера 
Германии в Российской Федерации.  

Конференция привлекла внимание 
не только широкой общественности, 
но и политических деятелей Германии. 
Конференцию посетили генераль-
ный секретарь Фонда Александра фон 
Гумбольдта Энно Ауфдерхайде, гене-
ральный консул Германии в Санкт-
Петербурге Петер Шаллер, Стефан Ли-

сийско-немецкого сотрудничества, за-
тронуты интересные, но в то же время 
малоизвестные факты российско-не-
мецких культурных связей в XVIII веке, 
в частности, дипломатические подарки 
германских правителей XVIII-XIX вв. в 
собрании Государственного Эрмита-
жа, творчество русских художников и 
скульпторов в Германии. 

В рамках конференции также были 
рассмотрены вопросы российско-гер-
манского сотрудничества между вузами. 
Важной частью стала также презентация 
Программы Федерального канцлера для 
молодых ученых.                      Т.в. никиТинА

Гумбольдт в жизни экономического вуза

По сравнению с прошлым годом (на фото) в этот раз все встречи Экономического форума длились 
не более 75 минут.

«Почему Германия?». Участники 
конференции обсуждают 
возможное сотрудничество
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«Э»: Как будет проходить прием 
новых студентов в 2011 году? Что 
традиционно и что изменилось?
Микадзе: В нынешнем году вся 
приемная кампания в нашем уни-
верситете регламентируется, как и 
в прошлом году, порядком приема 
граждан в учреждения высшего 
профессионального образования, 
утвержденным приказом Мино-
бразования РФ в 2009 году. В ходе 
подготовки к приемной кампании 
ожидалось несколько существен-
ных изменений в Порядок при-
ема, однако, к сожалению, все эти 
предполагаемые изменения так и 
остались нереализованными. 
По сравнению с прошлым годом 
прием в университет на первый 
курс проводится только для об-
учения по программам бакалав-
риата — на десять направлений 
подготовки. Ну, а в остальном все 
традиционно.
«Э»: Как проходит подготови-
тельная работа в университете к 
приему?
Микадзе: Подготовка началась 
еще в декабре 2010 года, когда 
был издан приказ ректора уни-
верситета о создании приемной 
комиссии. Начиная с сентября 
прошлого года проведено семь 
дней открытых дверей, три ин-
тернет-конференции, региональ-
ная межпредметная олимпиада 
школьников по экономике. Надо 
отметить: все эти проведенные 
мероприятия показали, что со 
стороны абитуриентов интерес к 
нашему вузу традиционно высок. 
В течение всего этого времени 
проводилось и проводится много 
различных рабочих совещаний, на 
которых обсуждаются и решаются 
различные проблемы — начиная 
от оформления помещений при-
емной комиссии, до разработки 
программы «Абитуриент» силами 
нашего Центра информационных 
технологий. В мае месяце этого 
года ректор И.А. Максимцев — 
председатель приемной комис-
сии университета — провел ра-
бочее совещание с руководящим 
составом приемной комиссии и 
ее техническим персоналом, где 
были  поставлены конкретные за-
дачи перед всеми членами при-
емной комиссии по выполнению 
плана приема в 2011 году.
«Э»: Ваши пожелания сегодняш-
ним абитуриентам.
Микадзе: Абитуриентам хочу по-
желать успешной сдачи ЕГЭ, полу-
чения как можно более высоких 
баллов по результатам экзамена, 
чтобы можно было уверенно себя 
чувствовать при поступлении в 
наш вуз. И перед тем как явиться 
20 июня в приемную комиссию 
для подачи заявления, уже опре-
делиться с выбором направления 
подготовки, ведь это уже прак-
тически первый шаг в большую 
взрослую жизнь. 

2

слово администрации

Сергей Юрьевич Микадзе,  
начальник Административно-

кадрового управления, 
ответственный секретарь 

приемной комиссии

праздник
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Олимпийский марафон 
Финэка

27 мая в актовом зале университета 
прошло торжественное вручение ди-
пломов победителям и призерам Ре-
гиональной межпредметной олим-
пиады школьников по экономике. В 
2011 году Финэк уже в семнадцатый 
раз проводил это состязание.

Основной целью проведения олим-
пиады является выявление и поддержка 
талантливых, способных и высоко моти-
вированных ребят, желающих и готовых 
к дальнейшему обучению в нашем уни-
верситете. Кроме того, формат конкурса 
способствует развитию у школьников 
творческих способностей и интереса к 
научно-исследовательской деятельно-
сти, дает возможность расширить кру-
гозор и постичь основы экономических 
знаний еще в столь юном возрасте.

В этом году в состав профессиональ-
ного экспертного жюри олимпиады вош-
ли высокие руководители, представители 

Это не заголовок заметки в газете XIX 
века, а настоящее торжество исто-
рической справедливости. 10 июня 
состоялась церемония открытия воз-
вращенного Санкт-Петербургской 
художественно-промышленной ака-
демии памятника ее основателю — 
крупнейшему банкиру, промышлен-
нику и меценату, первому управля-
ющему Государственным банком 
Российской Империи барону Алек-
сандру Людвиговичу Штиглицу. 

Имя барона имеет особую связь 
с нашим университетом: именно в ны-
нешнем здании Финэка с 1860 по 1917 
год находился Государственный банк 
России, первым руководителем которого 
был барон Штиглиц. До сих пор почти в 
первозданном виде сохранился кабинет 
управляющего Госбанком, в котором он 
в свое время работал. Не случайно го-
стями открытия памятника стали руко-
водители и сотрудники СПбГУЭФ. А наши 
студенты участвовали в торжественной 
церемонии в качестве волонтеров.

В 2014 году исполнится 200 лет со 
дня рождения Александра Штиглица. 
Отдавая дань уважения государственно-
му деятелю, эта дата будет отмечаться на 
высочайшем уровне. Часть мероприя-
тий, приуроченных к юбилею, разраба-
тывается сотрудниками Финэка. 

Предполагается, что каждый год, 
оставшийся до знаменательной даты, 
будет отмечен специальными проек-
тами университета.

2011 год — волонтерские отряды 
из сотрудников, студентов и аспиран-
тов Финэка примут участие в работе по 
восстановлению усадебного комплек-
са Штиглица в Ивангороде, а также в 
торжественной посадке аллеи имен-
ных дубов в имении барона.  

2012 год — студенты, сотрудники и 

В Петербург вернулся 
барон Штиглиц

аспиранты Финэка будут активно при-
влекаться к празднованию 150-летия 
Санкт-Петербургско-Варшавской же-
лезной дороги, одним из инициаторов 
постройки которой был барон Шти-
глиц. Торжества пройдут в пяти странах, 
по которым проходит дорога: в Латвии, 
Литве, Белоруссии, Польше и России. 

2013 год — в СПбГУЭФ планирует-
ся открытие портретной галереи Управ-
ляющих Государственным банком Рос-

сии и ректоров вуза (ЛФЭИ, СПбГУЭФ).
2014 год — пройдут кульмина-

ционные мероприятия празднования 
200-летия со дня рождения барона.  
В здании СПбГУЭФ будет установлен 
памятный знак (мемориальная доска 
или барельеф), посвященный перво-
му управляющему, в Санкт-Петербурге 
пройдет международная научно-прак-
тическая конференция «Штиглицкие 
чтения».

По словам доцента С.Д. Артюшки-
на, курирующего проект по праздно-
ванию 200-летия Штиглица со стороны 
СПбГУЭФ, к организации и участию в 
мероприятиях планируется привлечь не 
только учебные заведения (Финэк, Худо-
жественно-промышленную академию 
им. А.Л. Штиглица, Университет путей 
сообщения), но и крупные компании, 
железнодорожные предприятия и фи-
нансовые учреждения.         АрТём можАев

Победителей и призеров 
Командного чемпионата России 

по легкой атлетике, прошедшего 
24-25 мая 2011 в Сочи! 

 
I место (1500 м) 

Валентин Смирнов, 
мастер спорта,  

3 курс вечернего факультета 

II место (800 м)  
Екатерина Костецкая, 

мастер спорта международного 
класса, 2 курс магистратуры  

(на фото) 

поздравляем!

городского правительства и крупных 
компаний: президент Ассоциации Бан-
ков Северо-Запада В.В. Джикович, ви-
це-президент Союза промышленников 
и предпринимателей Санкт-Петербурга 
М.А. Лобин, заместитель председате-
ля Комитета экономического развития, 
промышленной политики и торговли 
Правительства Санкт-Петербурга К.А. 
Соловейчик, генеральный директор 
ОАО «ЗВЕЗДА», член президиума Союза 
промышленников и предпринимателей 
Санкт-Петербурга П.Г Плавник. 

Столь авторитетный состав жюри 
еще раз доказывает: в настоящее время 
олимпиады в нашей стране являются 
неотъемлемой частью воспитательного 
и образовательного процесса, уникаль-
ным явлением поиска  и поддержки 
творческого развития талантливых детей, 
по достоинству оцененных научно-обра-
зовательным и бизнес-сообществом. «Э»

Памятник банкиру, промышленнику и меценату Александру Людвиговичу Штиглицу снова 
украшает интерьеры Санкт-Петербургской художественно-промышленной академии.

II место (100 м) и II место (200 м) 
Александр Хютте, 

мастер спорта  
международного класса, 3 курс 

Прием 
документов  

от поступающих  
на первый курс

начинается  
20 июня 2011 г. 

и завершается:

10 июля 2011 г.  
в 17.00  

у лиц, поступающих 
по результатам 
вступительных 

испытаний, 
проводимых СПбГУЭФ 

самостоятельно; 

25 июля 2011 г.  
в 17.00  

у лиц, поступающих  
на обучение  

по направлениям 
подготовки только  

по результатам 
ЕГЭ, а также у лиц, 

поступающих  
на заочную форму 

обучения.
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чения? Умение работать в команде, 
нести ответственность. И самое важ-
ное — уметь делать самые невероят-
ные вещи в самые короткие сроки.

меня здесь окружают: как препода-
ватели — умные, опытные и инте-
ресные педагоги, так и студенты — 
добрые весёлые ребята, с которы-
ми никогда не бывает скучно!

ренций. А еще тут никогда не бы-
вает скучно, проходит много прак-
тических мероприятий, из которых 
я получаю полезный опыт.

ные случаи, но хорошего было на-
много больше, учиться было очень-
очень весело.

 

даватели обучали добросовестно 
и хорошо излагали весь необходи-
мый материал, за что им я очень 
признательна и благодарна!

переживания. Много новых друзей. 
Отличная школа жизни, которая не 
забудется никогда.

наука и практика

3



поздравляем!

опрос: что вам дал Финэк за время обучения? 

В июне свои юбилеи отмечают:

2 Июня 

Науменко Елена Игорев-
на, ассистент кафедры 
английского языка№3

Казарова Анна Владими-
ровна, ассистент кафедры 
информатики

Стовбер Петр Андреевич, 
старший преподаватель 
кафедры безопасности и 
защиты в чрезвычайных 
ситуациях

4 Июня 

Пахомов Александр Алек-
сеевич, водитель Системы 
питания

6 Июня

Огородникова Мария 
Николаевна, специалист 
по учебно–методической 
работе

Богомолов Денис Романо-
вич, ведущий программист 
факультета довузовской 
подготовки и профориен-
тации

8 Июня

Кижин Александр Ивано-
вич, заместитель дирек-
тора ВЭШ

Евдокимов Александр 
Иванович, заведующий 
кафедрой международных 
экономических отношений

9 Июня

Елистратова Елена Нико-
лаевна, ассистент кафе-
дры немецкого и сканди-
навских языков и перевода

Тузова Светлана Алексан-
дровна, старший мето-
дист кафедры истории и 
политологии

11 Июня 

Кузьмин Андрей Викторо-
вич, слесарь, сантехник 

12 Июня

Трушникова Ирина Оле-
говна, старший преподава-
тель кафедры маркетинга

13 Июня 

Куганов Виктор Герма-
нович, доцент кафедры 
экономики и управления 
качеством

14 Июня

Перешивкин Сергей Ана-
тольевич, доцент кафе-
дры социологии и управле-
ния персоналом

Бычковская Нина Юрьев-
на, доцент кафедры ан-
глийского языка №3

15 Июня

Чупрунова Яна Алексан-
дровна, технический ре-
дактор редакции журнала 
«Ученые записки» юридиче-
ского факультета

Красова Наталия Иванов-
на, ведущий программист 

Кто-то еще только мечтает слушать лекции в Финэке, а у нынешних студентов уже есть свое мнение по поводу родного 
вуза. Сравнить, насколько различно впечатление от учебы у тех, кто сегодня получает диплом, и тех, кто окончил пока толь-
ко первый курс, поможет наш опрос, подготовленный АрТемом ЗАйцевым и ГеннАдием рубцовым

Несмотря на то что было очень 
страшно уехать из дома, в свободное 
плавание, и даже была некая боязнь 
студенческой жизни — с благодарно-
стью скажу, что Финэк принял меня 
как студентку очень мягко и добро-
желательно. Вот как самолет взлетает 
мягко, так и студенческая жизнь на-
чалась очень мягко. Легкость адап-
тации к самостоятельной жизни во 
многом заслуга Финэка. Профессура, 
преподаватели и работники кафедры 
стали нашей маленькой семьей. Что 
конкретно мне дал первый год обу-

Финэк дал мне возможность по-
знакомиться и подружиться с за-
мечательными людьми, учиться в 
интересной обстановке. Во время 
обучения я жила в общежитии, по-
этому могу сказать, что, благодаря 
Финэку, теперь мне уже не страшны 
самые ужасные бытовые условия. К 
сожалению, пока не могу ничего ска-
зать о том, насколько полезны зна-
ния, полученные здесь, в професси-
ональной деятельности, но училась 
я хорошо и узнала для себя много. 
Конечно, бывали и разные неприят-

Специальность «Связи с обще-
ственностью» в нашей стране с 
каждым годом становится все 
более популярной, и многие 
искушенные российские абиту-
риенты отдают предпочтение 
именно ей. Не исключением стал 
и Санкт-Петербург. 

Годом рождения специаль-
ности «Связи с общественностью» 
в Санкт-Петербурге принято счи-
тать 1993, когда лицензию на под-
готовку специалистов по данной 
специальности получил Санкт-
Петербургский государственный 
электротехнический университет 
(ЛЭТИ). Прошло пятнадцать слож-
ных лет развития пиара в нашем 
городе, когда специальность по-
явилась в Финэке. Кафедра комму-

никационных технологий и связей 
с общественностью очень молодая. В 
этом году ей исполнилось два года, но 
потенциал ее поистине огромен. Она 
является выпускающей, ведет научно-
методическую и научно-исследователь-
скую работу, в основе которой лежат 
освоение и развитие системных знаний 
о науке и профессии PR. Кроме того, 
уже с первого курса студенты получают 
важный практический опыт в ведущих 
pr-компаниях, рекламных агентствах, а 
также в редакциях и на телевидении. 

В то время как ведущие кафедры 
связей с общественностью других вузов 
под натиском времени постепенно вы-
дыхаются, кафедра Финэка, наоборот, 
только набирает свои обороты. То, что 
у специальности в рамках нашего уни-
верситета большое будущее, стало по-

нятно уже на третьем году ее существо-
вания, когда кафедру возглавил доктор 
филологических наук, профессор А.Д. 
Кривоносов. Вслед за этим штат ее по-
полнили опытные профессионалы: И.А. 
Быков, С.А. Медведников, П.А. Слуцкий. 
Сейчас в Финэк приезжают с мастер-
классами видные отечественные спе-
циалисты PR, а также специалисты из 
Германии и Франции. 

Когда же кто-то из них в силу своей 
занятости не имеет возможности при-
ехать, дружная команда Финэка сама 
отправляется к ним в гости.  В ноябре 
прошлого года наши студенты посетили 
Францию, где имели уникальную воз-
можность общения с самим Жаком Се-
гелой, основателем европейской школы 
коммуникации. Нет сомнений, что такого 
рода поездки станут доброй традицией. 

Еще одной «фишкой» является 
проведение в стенах Финэка дискусси-
онного PR-клуба. Уникальность этого 
мероприятия заключается в том, что 
студенты, которые только начинают 
знакомиться с PR, могут задать вопро-
сы, а иногда и поспорить с профессио-
налами в этой области.

Чтобы охарактеризовать ос-
новные принципы, которыми ру-
ководствуется кафедра, достаточ-
но привести одно из высказываний  
А.Д. Кривоносова: «Этическая планка 
Российского пиара находится на до-
вольно низком уровне. Понимание 
того, что нельзя делать некоторые вещи 
не потому, что закон их запрещает, а 
потому, что нельзя по совести, к сожа-
лению, присутствует в России далеко не 
у всех».        АрТем ЗАйцев, ГеннАдий рубцов

Самая молодая и креативная:  
кафедра PR

Светлана  
Казарина  

(фкм) группа 563,  
5 курс

Я счастлива, что моя мечта осуще-
ствилась и мне посчастливилось 
обучиться именно в этом универси-
тете! Именно здесь я нашла своих 
верных и надежных друзей. Полу-
чила, на мой взгляд, хорошее обра-
зование. Особенно обучение стало 
в радость после распределения, 
именно на специальности. Препо-

Юлия  
Новожилова  
группа 523,  

5 курс

Я не берусь судить об общем уров-
не образования в нашем универси-
тете, но, основываясь на собствен-
ном опыте, могу с уверенностью 
сказать: специалистов в области 
бухгалтерского учета наш вуз гото-
вит на очень высоком уровне. Пять 
лет непростой учебы. Стрессы и 

Алексей  
Малахов  

(фсу и эа) группа 556, 
5 курс

Я счастлив, что оканчиваю именно 
этот вуз! Хочу выразить отдельную 
благодарность всем тем преподава-
телям, у которых мне довелось учить-
ся. Университет учит находчивости, 
учит решать проблемы нестандарт-
ным способом, ну и, конечно, дает ту 
необходимую базу, которая поможет 
студенту развиваться в дальнейшем! 

Алексей  
Лимонин  
Ю - 503,  
5 курс

Алина Калмыкова, 
связи  

с общественностью,  
группа С-101,  

1 курс

Я учусь на экономического пере-
водчика, изучаю японский язык. 
Несмотря на то что учиться до-
вольно сложно, я ни разу не пожа-
лела, что выбрала для поступления 
именно Финэк. Дело даже не в вы-
сочайшем уровне образования и 
не в престиже, а в том, какие люди 

Во-первых, в Финэке я нашла но-
вых друзей. Ну и мне очень нра-
вится учебный план и предметы, 
которые нам преподают. Особенно 
ценными для меня являются полу-
ченные знания в экономике и опыт 
в организации форумов и конфе-

Лина Волынская,  
факультет  

лингвистики,  
группа Л-106,  

1 курс

Анастасия Киреева,  
общеэкономический 

факультет, 
В-108,  
1 курс

Финэк дал мне знания в сфере эко-
номики, я получил массу новой ин-
формации, которая, я думаю, будет 
полезна как в жизни, так и в будущей 
работе! Кроме того, я приобрел мно-
го новых надежных друзей, которые 
поддерживают меня в любых ситуа-
циях и на которых можно положиться.

Алексей Кичаев,  
общеэкономический 

факультет, 
группа 118,  

1 курс
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SIMО 2011. Нет, это не очередная 
конференция или компьютерная 
игра. Это команда нашего универ-
ситета, прошедшая в финал между-
народного конкурса Master Card 
Global Business Challenge, который 
будет проходить в августе в Нью-
Йорке. 

MC GBC — он-лайн симулятор, 
описывающий 2030 год и показываю-
щий студентам их возможное будущее. 
Участникам предлагается непосред-
ственный опыт в роли исполнительных 
и финансовых директоров, в рамках 
которой необходимо решать задачи, 
возникающие при управлении успеш-
ным мировым предприятием на рынке 
олигополии.  

О конкурсе мы беседовали с капи-
танами команд нашего университета: Ев-
гением Фоменко и Марком Мальчиком. 

«Э»: Как проходит игра? 
Марк: Сама игра называется JA Titan. 
(это обновленная версия игры МЭМ, 
больше известная в России как Мэ-
ком — прим.ред). Игра основана на 
математических моделях и формулах. 
Смысл  в том, что фирмы производят 
товар, рекламируют и улучшают его, 
инвестируют в производство. 

Победитель определяется по све-
денному индексу PI (Profitability Index), 
который на 50% зависит от прибыли, 
на 30% из дополнительных показате-
лей: спрос, предложение, эффектив-
ность, доля  рынка. Тот, у кого этот ин-
декс больше, выигрывает.
«Э»: Как давно вы играете в эту игру? 
Евгений: Для меня это источник при-
были еще со школы. В 9-м классе нам 
преподавали мэком, и я начал инте-
ресоваться этой игрой, нашел сайт 
mecom.modam.ru, пытался там по-
бедить на чемпионате России. Нашел 
людей, которые хорошо разбираются 
в игре, спрашивал, узнавал, в итоге сам 
стал очень хорошо разбираться в ней.  

На Ja Titan ушло  не меньше вре-
мени, разбирались сами с друзьями, 
тоже очень сильными игроками, на-

ходили лучшие тактики, стратегии с 
нуля разрабатывали, потому что нет 
никакой информации о том, как играть 
в эту игру. К тому же у меня есть воз-
можность выйти на международный 
уровень.
«Э»: А почему для тебя так важно вы-
йти на международный уровень?
Евгений: Потому что это единствен-
ное, что я еще не выигрывал (улыба-
ется).

Я дважды выигрывал чемпионат 
Казахстана, трижды  Кубок России, 
Кубок СПб один раз, занял 3-е место 
и стал призером Чемпионата России 

по ТИТАНу и в 2009 году стал лучшим 
игроком года в России.  
«Э»: Какие призы получают победи-
тели? 
Евгений: За первое место — 3000 дол-
ларов, за второе — 2000 долларов. 
Само участие платное, 70 долларов. Но 
поездка в Нью-Йорк — это уже победа, 
к тому же, дорогу и проживание опла-
чивают организаторы. 

«Э»: С кем вам предстоит сразиться в 
финале в Нью-Йорке? 
Евгений: Нашими конкурентами в 
этом году стали команды из Казахстана 

и шесть команд из Китая. Китайцы чис-
лом берут… и энтузиазмом.

А на финал все команды собира-
ются в одном месте, в одной комнате,  
и начинают играть. Игра продолжается 
14 периодов. Один период — одно ре-
шение, на которое дается 30–40 минут.

Тот, кто окажется лучше в по-
следнем периоде, выигрывает.  Игру 
могут разбить на несколько дней, но 
на них всегда присутствуют предста-
вители бизнеса, потенциальные ра-
ботодатели. И только от самого фи-
налиста зависит: зацепит он их или 
не зацепит.                                         «Э»

Он-лайн  
до Нью-Йорка доведет

В июне свои юбилеи отмечают:

17 Июня 

Ильина Ольга Павловна, 
профессор кафедры инфор-
матики

Вишницкая Наталья 
Владимировна, ведущий 
экономист МИЭП

Варламова Юлия Вале-
рьевна, доцент кафедры 
английского языка и пере-
вода 

18 Июня 

Вейнова Людмила Никола-
евна, уборщица 

Денисова Людмила Андре-
евна, научный сотрудник 
центра научных исследо-
ваний

20 Июня

Ковальчук Наталья Алек-
сеевна, старший препо-
даватель кафедры англий-
ского языка №1

Панкова Юлия Анато-
льевна, ведущий програм-
мист 

Тимкаев Дамир Раилевич, 
техник

Варшавская Оксана Оле-
говна, ведущий экономист 
ВЭШ

21 Июня

Ивлева Елена Николаевна, 
заместитель директора 
студенческого клуба

Кварандзия Амра Андре-
евна, доцент кафедры 
страхования

Полякова Светлана Евге-
ньевна, доцент кафедры 
теории языка и переводо-
ведение

22 Июня

Зендер Евгения Вадимов-
на, ассистент кафедры 
английского языка №1

23 Июня

Демидов Алексей Михай-
лович, ассистент кафедры 
истории и политологии

25 Июня

Корина Татьяна Владими-
ровна, заведующая секто-
ром библиотеки

26 Июня

Беспалова Алла Аркадьев-
на, оперативный дежурный 
ВЭШ

Александров Иван Владиле-
нович, техник 

28 июня

Малханова Мария Проко-
пьевна, лаборант кафедры 
ОЭТ

Киселева Юлия Констан-
тиновна, старший дис-
петчер гуманитарного 
факультета 

29 июня

Македонец Андрей Игоре-
вич, ведущий документо-
вед управления безопас-
ности

Для Марка Мальчика (слева) и Евгения Фоменко компьютерные игры не только развлечение,  
но и способ заработать и, возможно, познакомиться с будущими работодателями.

Далеко не все ездят на море, что-
бы отдыхать. Так, накануне летних 
каникул команда Финэка, состоя-
щая из магистрантов программы 
СПбГУЭФ и Париж-Дофин  Екатери-
ны Борисовой, Татьяны Антоновой 
и Анны Фарберовой и выпускни-
цы факультета «Финансы и кре-
дит» Майи Плотниковой, поехала 
в Стамбул представлять Россию и 
страны СНГ на финале междуна-
родного конкурса бизнес-кейсов, 
организованного компанией КПМГ.

Участие в таком мероприятии —
это уникальный шанс познакомиться 
с компанией изнутри, почувствовать 
ее корпоративную культуру, побыть 
в шкуре консультанта, встретиться с 
командами из ведущих бизнес-школ 

со всего мира и исследовать новую 
страну.

Сегодня одним из самых продвину-
тых методов обучения является реше-
ние кейсов. Что же такое бизнес-кейс? 
Культура кейсов зародилась в Гарвард-
ской Бизнес-Школе и показала себя как 
самый эффективный инструмент при-
менения полученных академических 
знаний на практике. В бизнес-кейсе 
всесторонне описывается ситуация, в 
которой когда-то оказалась реальная 
компания. Студентам необходимо при-
думать решения для данной компании и 
придумать стратегию развития или пре-
одоления проблем компании. 

Кейс — это целая детективная 
история. Консультант – это сыщик, за-
дача которого вникнуть в суть про-

блемы, найти доказательства, оценить 
риски, докопаться до сути, раскрыть 
дело, предложить решение. Презен-
тация своего решения жюри — это 
звездные 15 минут, где надо красиво и 
доступно донести до клиента результа-
ты трехчасового брейнсторминга. 

Бизнес-кейс — это отличный вы-
бор, если вы хотите стать консультан-
том. В ходе решения можно применить 
общую эрудицию, а также все эконо-
мические знания — и стратегический 
менеджмент, и маркетинг, и финансы. 

От Финэка до Стамбула расстояние 
было долгим. Сначала отбор по резюме 
и эссе, затем питерский офис КПМГ, по-
том московский региональный отбор и, 
наконец, долгожданная награда: билеты 
в Стамбул на международный финал! 

Атмосфера на финале была поис-
тине глобальной. В этом году участво-
вало 19 стран, в следующем году их бу-
дет уже 30. В четверку финалистов из 
всех стран прошли Америка, Швеция, 
Чехия и …Россия! 

Отдельного внимания заслужива-
ет место проведения конкурса. Стам-
бул в свободное время — это Босфор, 
свежая рыба, потрясающий турецкий 
кофе, шумные базары, мечети, люби-
мое место Айвазовского на набереж-
ной. Времени на наслаждение всеми 
этими радостями было мало, поэтому 
определенно надо туда вернуться.

А до тех пор потренировать свои 
навыки в решении кейсов можно с по-
мощью полезной информации на сайте  
http://case-club.ru/       екАТеринА борисовА

А зачем в Турцию ездите вы?

жизнь студенческая


